

## 總務委員会

本委員会は、10月7日から10日までの4日間、静岡県富士市、総務省消防庁及び福島県矢祭町において、行政調査を行いました。

富士市で実施されている「Cha Cha Cha運動」は、「チャンス・チャレンジ・エンジニア」の頭文字を取った業務改善運動です。上司から指示された「やれ」ではなく自分たちで課題を見つけて改善する「やろう」という姿勢によって、職員が生き生きと積極的に業務改善に取り組むことで効果を上げており、本市が進めている行政改革との違いを感じまし

総務省消防庁では、これから消防行政のあり方や市町村合併による消防組合構成組織の離脱問題、県境を越えた消防行政の可能性について研修しました。消防行政は、一日たりとも空白をおくことのできない重要な業務であり、本市を取り巻く消防行政の諸課題に早急に対策を講じていく必要性をあらためて感じまし



総務省消防庁

# 文教厚生委員会

本委員会は、9月29日から10月2日までの4日間、滋賀県米原市、香川県坂出市、さぬき市において、行政調査を行いました。

米原市では、医療体制の構築と高齢化社会にも対応した地域包括ケアセンターについて調査を行いました。センターの中には、診療所（無床）リハビリ施設デイケア、老人保健施設を併設し、さらには保健・福祉機能を担う施設「愛らんど」に隣接されており、保健・医療・福祉の連携が図られていました。



地域包括ケアセンター(米原市)

が行われていますが、特に、院長をはじめとする医師、看護師等を含めた職員の意識改革を重要な柱として進めたことで、接遇向上、経費削減、医療職の予算編成の参画へとつながり、健全化への大きな要因と感じま

さぬき市では、学校再編計画について調査を行いました。再編の背景として、学校施設の老朽化、耐震化対策、さらには少子化の著しい進行による児童・生徒数の急激な変化が生じ問題となつたことが始まりでした。再編計画の議論の上で、統廃合と施設の耐震化は避けて通れない問題であり、全て改築・統合というこ